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Х
ордовые ма-
гистрали, ко-
торые сейчас 
ст роя т ся в 
нашем горо-

де, станут основой до-
рожной сети столицы на 
годы вперёд. Об этом в 
интервью «Комсомоль-
ской правде» рассказал 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин. 

Минуя 
Садовое кольцо

Он отметил, что пере-
нос нагрузки на новые 
трассы позволит пере-
направить потоки авто-
мобилей в обход центра. 

Самые масштабные ра-
боты по формированию 
нового транспортного 
каркаса сейчас идут на 
Южной рокаде и Юго-
Восточной хорде. 

— Основную часть мо-
стов и эстакад на рокаде 
уже построили. К кон-
цу 2023 года работы по 
реконструкции развязки 
на пересечении МКАД с 
улицами Капотня и Верх-
ние Поля должны быть 
полностью завершены, — 
рассказал Собянин. 

Три хорды и одна ро-
када — самый круп-
ный проект в дорожном 
строительстве столицы 
за последние годы. Об-
щая протяжённость но-

вых дорог составит более 
130 км. Хорды улучшат 
транспортную доступ-
ность 73 районов Москвы.

СВХ достроят 
в будущем году

Кроме Южной рокады, 
продолжаются работы и 
на других участках новой 
дорожной сети. На про-
шлой неделе мэр Москвы 
Сергей Собянин открыл 
движение на участке Се-
веро-Восточной хорды 
между Открытым и Яро-
славским шоссе. 

По словам столичного 
градоначальника, СВХ 
соединяет семь ключевых 
магистралей, проходит от 
Бусиновской развязки до 
Некрасовки. 

— Ва ж нейшее на-
правление, важнейший 
транспортный объект. 
Он улучшает движение 
в целом в половине го-
рода — на Востоке, Се-
вере, Северо-Восто-
ке, позволяет транспор-
ту идти напрямую, ми-
нуя МКАД и уменьшая 
трафик в центре города, 

— заявил мэр Москвы.
Сейчас на трассе оста-

лось построить всего 
один участок — между 
Ярославским и Дмитров-
ским шоссе. 

— Городская маги-
страль заработает в сле-
дующем году в полном 
объёме, — сказал Собя-
нин. 

Одна эстакада 
уже готова

На территории наше-
го округа идёт строи-
тельство Юго-Восточ-
ной хорды. Трасса прой-
дёт от шоссе Энтузиастов 
до Варшавского шоссе. 
Хорда пройдёт через 22 
городских района, в том 
числе через Нижегород-

ский, Лефортово, Рязан-
ский, Печатники, Южно-
портовый, Текстильщи-
ки, Марьино и Люблино. 

Протяжённость дороги 
составит около 28 км. С 
учётом съездов и рекон-
струкции прилегающих 
улиц здесь будет построе-
но более 100 км новых до-
рог, 59 эстакад и мостов, 

а также 13 пешеходных 
переходов.

Первый объект на ЮВХ 
уже готов. Летом было от-
крыто движение по эста-
каде в Нижегородском 
районе. Автомобильный 
мост построили над же-

лезнодорожными путями 
МЦД-2 около метро «Ни-
жегородская». В перспек-
тиве отсюда можно бу-
дет выехать на Рязанский 
проспект и Третье транс-
портное кольцо. 

Андрей ТОМЦЕВ

Три хорды и одна рокада

Длина трёх хорд 
и рокады составит 
около 130 километров 

Современный транспортный каркас Москвы 
будет сформирован через два года

Учебные поездки 
будут и по хорде

Председатель правления Со-
юза автошкол Москвы Алек-
сандр Ачкасов из района Люб-
лино убеждён: появление новых 
автодорог, в том числе и Севе-
ро-Восточной хорды, требует 
дополнить программу подго-
товки будущих водителей. Дви-
жение на таких участках всегда 
оживлённое, новичку освоиться 
особенно тяжело. Поэтому в ав-
тошколах практикуют учебные 
поездки по магистралям. В бу-
дущем это позволит избежать 
аварий, когда инструктора ря-
дом уже не будет.

Через пару лет в эксплуа-
тацию введут ещё и Юго-Вос-
точную хорду. Учебные поезд-
ки планируется проводить и 
на ней. 

— Я и сам жду открытия хор-
ды у нас в Юго-Восточном окру-
ге. По ней смогу ездить на дачу, 
не делая крюк через МКАД, — 
говорит Александр Ачкасов.

Из Некрасовки 
на ВДНХ

Дмитрий Олисов из Некра-
совки за рулём уже 14 лет. Отец 
молодого человека был водите-
лем грузовой машины. Сына ча-
стенько брал с собой на работу.

— Мы забирались в кабину, 
папа сажал меня к себе на ко-
лени и разрешал рулить, — го-
ворит он.

Когда Дмитрию исполнилось 
18 лет, он сам стал водить ав-
томобиль. Полтора года моло-
дой человек работал на шоссе 
Энтузиастов. Добирался до ра-
бочего места по Северо-Восточ-
ной хорде. Новым участком СВХ 
между Открытым шоссе и Яро-
славкой пока ещё не пользо-
вался. Проедет по нему зимой, 
когда на ВДНХ зальют каток.

— Поеду со своей девушкой 
кататься на коньках. С хорды 
можно будет свернуть в сто-
рону ВДНХ. Это очень удобный 
маршрут. Но хотелось бы, что-
бы в перспективе было больше 
дорог, по которым из Некрасов-
ки можно доехать до хорды, — 
говорит он. 

Роман НЕКРАСОВ 
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Сергей Собянин на открытии участка Северо-Восточной хорды между Открытым и Ярославским шоссе
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О
дна из пло-
щадок фе-
с т и в а л я 
ландшафт-
ного дизай-

на «Цветочный джем» рас-
положена в районе Марьи-
но, на ул. Перерве, вл. 52. 
Она выполнена в готиче-
ском стиле. Тут можно по-
любоваться стилизован-
ным рыцарским замком, 
попробовать бельгийские 
вафли, пончики, можже-
веловый и розовый мёд. 
Автор идеи цветочного 
оформления этого места 
— Наталья Цивчинская, 

главный садовник ком-
пании, которая оформ-
ляет площадки в рамках 
программы «Московские 
сезоны». Она дала советы 
дачникам по оформлению 
участка. 

Ландшафт должен 
дополнять 
архитектуру

Дизайн дачного участ-
ка должен дополнять уже 

имеющуюся там архи-
тектуру. Если дом у вас 
каменный или отделан 
сайдингом — это евро-
пейский стиль. Дорожки 
стоит сделать плиточные 
(бюджетный вариант — 
из жидкой строительной 
смеси, расчертив её, пока 
не застыла; так получит-

ся имитация плитки). А 
если дом в русском стиле 
— деревянный или отде-
лан блок-хаусом, дорожки 
лучше делать отсыпными. 

Плиточные дорожки 
могут быть прямыми, с 
острыми углами на пово-
ротах, отсыпные лучше 
скруглять.

Пусть будет неровно
Если дорожки у вас 

прямые, как по линей-
ке, не стоит сажать вдоль 
них столь же ровные ли-
нии одинаковых цветов 
(как правило, это быва-
ют столь любимые дачни-
ками флоксы). Добавьте 
в дизайн немного хаоса: 

вдоль дорожек разбейте 
цветники, но не линией, 
а, например, в шахматном 
порядке.

Найдите 
центр притяжения

Определите на участке 
центр притяжения — ме-
сто, где вам хочется нахо-
диться или которое визу-
ально притягивает взгляд, 
— и отметьте его. Напри-
мер, расположив в круг 
камни, чередуя их с ку-
стами, цветами. Или, если 
дом деревянный, можно 
использовать декоратив-
ный плетень.

Участок станет 
больше

Чередуйте высокие и 
низкие посадки так, что-
бы из любого места весь 
участок не просматривал-
ся. Тогда визуально даже 
шесть соток покажутся 
просторнее.

Сарай спрячется 
за вьюнком

Вьющиеся растения — 
идеальный способ зама-
скировать дворовые по-
стройки неказистого вида: 
сарай, туалет. Лучше всего 
для этого подойдут вьюн-
ки-граммофончики. Хо-
роши хмель и виноград, 
но они растут дольше и 
более прихотливы.

Алексей ТУМАНОВ

Рыцарский замок в Марьине 
украсили вьюнком и розами

Ярмарочная 
площадка 
на Перерве 
выполнена 
в готическом 
стиле

На фестивале «Цветочный джем» можно подсмотреть идеи для дачного участка

На 11 маршрутах, ко-
торые в этом году по кон-
тракту с городом нача-
ли обслуживать частные 
перевозчики, организо-
ваны новые остановки. 

«Благодаря этому до-
рога до школ, детских 
садов, вузов, к станци-
ям метро, МЦК и МЦД 
стала проще», — гово-
рится в сообщении, 
опубликованном в офи-
циальном «Телеграм»-
канале городского Де-
партамента транспорта.

На Юго-Востоке сто-

лицы остановки орга-
низованы на маршру-
тах №201, 312, 350, 429, 
530, 541, 551, 619, 713, 981, 
987. Пассажирам теперь 
не придётся далеко идти, 
добираясь до больницы 
им. Демихова, платформ 
Люблино, Серп и Мо-
лот, МФЦ района Кузь-
минки, Ветакадемии, а 
также до станций метро 
«Кузьминки», «Любли-
но», «Братиславская», 
«Марьино» и «Авиамо-
торная». 

Валерий ПОПОВ

Мэр Москвы Сергей 
Собянин предложил де-
путатам столичного пар-
ламента и Государствен-
ной думы принять по-
правки к законам и уси-
лить ответственность за 
нарушение тишины и по-
коя граждан в ночное вре-
мя. Об этом столичный 
градоначальник сообщил 
в блоге на личном сайте. 

По словам Собянина, 
люди страдают от дей-
ствий некоторых авто-
мобилистов и байкеров, 
которые ночами гоняют 

на машинах и мотоциклах 
без глушителей и с гром-
кой музыкой. 

— Меня неоднократно 
просили принять меры, 
чтобы положить этому ко-
нец, — отметил мэр. 

Мэр предложил запре-
тить использовать в Мо-
скве машины и мотоци-
клы с полностью или ча-
стично модифицирован-
ными глушителями и в 10 
раз, с 500 рублей до 5 ты-
сяч рублей, повысить 
штраф за преднамеренное 
нарушение тишины ав-

томобилистами. Если же 
мощность двигателя пре-
вышает 200 л.с., то штраф 
вырастет на 250 руб лей за 
каждые «дополнитель-
ные» 10 л.с. Для мотоци-
клов «прогрессивный» 
штраф будет начинаться 
с 50 л.с., для грузовых ав-
томобилей — с 250 л.с.

— Владелец спорткара 
с 400 «лошадками» под 
капотом заплатит уже 10 
тысяч рублей, — сообщил 
мэр Москвы. 

Сергей Собянин так-
же предложил оснастить 

видеокамеры приборами, 
измеряющими шум. Тог-
да можно будет фиксиро-
вать нарушение и выпи-
сывать штраф автомати-
чески. Кроме этого, ав-
томобили и мотоциклы 
с полностью или частич-
но модифицированными 
глушителями предлага-
ется задерживать и ста-
вить на спецстоянку до 
тех пор, пока владельцы не 
вернут глушитель в штат-
ный  режим.

Валерий 
ПОПОВ

Мэр предложил повысить штрафы 
для ночных гонщиков

Новые остановки автобусов 
появились в ЮВАО
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Площадку на Перерве 
украсили ажурная 
кованая беседка 
и вазоны с растениями
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У
же почти 1,6 
миллиона го-
рожан заре-
гистрирова-
лись на элек-

тронное голосование по 
выборам депутатов Гос-
думы РФ. По мнению экс-
пертов, дистанционное 
электронное голосова-
ние повысит явку на сен-
тябрьские выборы. А вы-
сокая явка даст объектив-
ное отражение взглядов 
большинства москвичей.

Прозрачнее, 
чем в США

Как считает адвокат 
Дмитрий Аграновский, 
электронное голосование 
безопаснее традицион-
ного и будет всё более и 
более популярным в бу-
дущем. 

— Внедрение в наш быт 
разных электронных нов-
шеств — это неизбежный 
процесс. Даже его против-
ники будут вынуждены к 
нему адаптироваться. Ну 
и кроме того, электрон-
ное голосование несрав-
ненно более демократич-
но и прозрачно, чем, на-
пример, голосование в 
США по почте, — заявил 
адвокат.

Эксперты прогнози-
руют расширение явки 
в первую очередь за счёт 
категорий граждан, ко-
торые традиционно не 

очень активно ходят на 
избирательные участ-
ки. Это дачники, люди 
с хроническими болез-
нями, бизнесмены, моло-
дёжь. Одни не хотят оста-
ваться в городе из-за по-
хода на избирательный 

участок, другим просто 
жалко тратить свой вы-
ходной, кто-то опасает-
ся посещать многолюд-
ное место во время пан-
демии. А отдать свой го-
лос на смартфоне или на 
компьютере можно в счи-
таные минуты из любой 
точки земного шара. На-
пример, полярник Антон 
Иванов отдаст свой го-
лос на выборах, находясь 
в Антарктиде.

94% москвичей 
знают 
о возможности 
проголосовать 
удалённо 

В электронном голо-
совании примет участие 

и Сергей Собянин, он 
уже зарегистрировался 
на портале госуслуг. По 
словам мэра Москвы, это 
удобный и надёжный спо-
соб реализовать своё из-
бирательное право. С ним 
согласны как минимум 
половина москвичей. Ре-
зультаты опросов  ВЦИОМ 
показали, что о возмож-
ности проголосовать уда-
лённо проинформирова-
ны 94%. Причём почти 
каждый второй опрошен-
ный допустил, что примет 
участие в электронном го-
лосовании.

Выборы состоятся 17-
19 сентября 2021 года. За-

явления на дистанцион-
ное электронное голосо-
вание принимаются до 13 
сентября, после чего бу-
дут проверены списки из-
бирателей. Это необходи-
мо, чтобы исключить из 
реестра голосующих на 
избирательных участках 
тех, кто зарегистрировал-
ся на электронные выбо-
ры. Затем до 17 сентября 
москвичи, зарегистриро-
вавшиеся на дистанцион-
ное голосование, получат 
уведомления, подтверж-
дающие возможность от-
дать свой голос.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

выборы-2021

Голосуем в два клика

Высокая 
явка отразит 
истинные 
настроения 
москвичей

Проголосовать дистанционно можно 
из любой точки земного шара

Сергей Собянин: 
«Дистанционное электронное 
голосование — способ относительно 
новый. Но при этом более быстрый, 
удобный и надёжный» 

m
os

.ru

1Как проверить 
статус заявления на 

онлайн-голосование?
Москвичи, подавшие 

заявление на mos.ru, мо-
гут проверить его статус в 
«Личном кабинете» в раз-
деле «Заявки», на вклад-
ке «Статусы по услугам». 

2 Почему отказали 
в регистрации 

на электронное 
голосование?

Чаще всего отказ свя-
зан с неправильным за-
полнением полей в про-
филе. Если ошибку легко 
исправить — например, 
заполнив поле с адре-
сом регистрации, — то 
пользователь сможет по-
дать заявление заново до 
23.59 13 сентября. 

3 Почему долго не 
приходит СМС с 

кодом подтверждения 
для отправки 
заявления?

СМС с кодом под-
тверждения иногда при-
ходит с задержкой. Код 
действителен в течение 

10 минут. Если СМС за 
это время не пришло, 
можно запросить код 
заново.

4 Что означает статус 
«Услуга оказана» 

в «Личном кабинете» 
на mos.ru?

Это означает, что за-
явление на участие в 
онлайн-голосовании 
успешно прошло пред-
варительную проверку. 
После того как регистра-
ция будет закрыта, нач-
нётся финальная сверка 
всех поданных заявле-
ний. На её основании бу-
дет составлен список из-
бирателей, которые будут 
голосовать электронно. 

5 Что делать, если 
не получилось 

зарегистрироваться 
на электронное 
голосование?

В этом случае мож-
но проголосовать на из-
бирательном участке. 
Адрес можно найти на 
mos.ru/vote-map.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Пять вопросов 
об электронном 
голосовании
С 17 по 19 сентября в Москве пройдёт онлайн-
голосование. Горожане смогут отдать свой голос 
на выборах в Госдуму РФ. Чтобы помочь москвичам 
принять участие в электронном голосовании, 
работает горячая линия (495) 539-5656. В дни 
выборов её специалисты помогут всем, у кого 
возникнут технические сложности. Они ответили 
на самые частые вопросы москвичей.
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Заслуженная артистка Рос-
сии Галина Бокашевская уже 
восемь лет служит в Москов-
ском Губернском театре, сюда 
её пригласил художественный 
руководитель театра Сергей 
Безруков. Актриса сообщила, 
что с удовольствием восполь-
зуется возможностью проголо-
совать онлайн, тем более что во 
время выборов она будет нахо-
диться на съёмках:

— Я однозначно приму уча-
стие в электронном голосова-
нии. Прекрасно, что придума-
ли такую возможность прого-
лосовать электронно. У актё-
ров часто жизнь кочевая, мы 
временами долго не бываем 
дома. Я вот скоро улетаю на 
съёмки, и, честно говоря, мне 
пока точно не сообщили, где 
они будут происходить — то 
ли во Владивостоке, то ли в 
Крыму. Но поскольку теперь 
появилось электронное голо-
сование, я смогу принять уча-
стие в выборах. Интернет се-
годня даёт возможность в лю-
бом месте, будь то машина, 
самолёт или гримёрка, под-
робно ознакомиться с избира-
тельными программами кан-
дидатов в депутаты. Это боль-
шой плюс. 

Ирина КОЛПАКОВА

выборы-2021

Житель Рязанского района пре-
подаватель МГТУ им. Н.Э.Баумана 
Сергей Серов проголосует онлайн 
на выборах депутатов в Госдуму РФ. 

— Такой формат актуален. Ещё 
не все вакцинировались, и ещё не 
полностью сформирован коллек-
тивный иммунитет к коронавирусу. 
К тому же цифровое голосование 
сэкономит сотни килограммов бу-
маги. Для меня как для доцента ка-
федры экологии и промышленной 
безопасности это важно, — сказал 
Сергей Серов.

Он отец троих сыновей: 7-летне-
го Семена, 16-летнего Савелия и 
23-летнего Сергея. Глава семьи рас-
сказал, что онлайн-голосование бу-
дет очень удобным и для старшего 

сына, ему уже можно участвовать 
в выборах. 

Зарегистрировалась для дистан-
ционного участия в голосовании и 
жена Сергея 47-летняя домохозяй-
ка Екатерина. 

Анастасия ШУРКАЕВА

«Голосовать будем всей семьёй»

М
осквичи 
уже три 
раза го-
лосова-
ли с по-

мощью сети Интернет. 
Дистанционное голосо-
вание на выборах в Госу-
дарственную думу РФ — 
четвёртое по счёту. 

Электронная явка 
обычно превышает 
90%

По информации пор-
тала mos.ru, первый раз 
москвичи голосовали 
онлайн в сентябре 2019 
года на выборах в Мос-
гордуму. Для участия 
тогда зарегистрирова-
лись 11,2 тысячи чело-
век. Год назад, в сентябре 
2020 года, жители райо-
на Марьино выбирали 
членов Совета депута-
тов, участниками элек-
тронного голосования на 
mos.ru стали почти 4,5 
тысячи горожан. Но са-
мую большую провер-
ку система электронных 
выборов прошла в июне 
2020 года на голосовании 
по поправкам к Консти-
туции РФ. Проголосо-
вать дистанционно изъ-
явили желание более 1,1 
млн москвичей.

На каждых электрон-
ных выборах голосовали 
92-93% зарегистрировав-
шихся москвичей.

Если завис 
компьютер

За это время в системе 
электронного голосова-
ния появилось несколь-
ко новинок. Разработчи-
ки позаботились о пожи-
лых избирателях. Для их 
удобства дизайн бюллете-
ня сделали более понят-
ным. Кроме того, в систе-

ме создан голосовой по-
мощник для слабовидя-
щих людей.

Ещё одна новинка — 
функция «Отложенное 
решение». Если во вре-
мя голосования перестал 
работать Интернет, завис 
компьютер, разрядился 
смартфон, то после вос-
становления работы обо-
рудования можно будет 

снова открыть бюлле-
тень, поставить галочку 
и отправить его. Кстати, 
этой же функцией мож-
но воспользоваться, если 
избиратель случайно до-
пустил ошибку или хо-
чет изменить своё реше-
ние. Система учтёт лишь 
последний выбор. Если 
на компьютере завис-
ла только одна вкладка, 

открыть новый бюлле-
тень можно будет в дру-
гом браузере или на дру-
гом устройстве. 

Ну а если устранить 
технический сбой на 
устройстве не удастся, то 
участник онлайн-голо-
сования может восполь-
зоваться компьютером в 
ближайшем центре гос-
услуг или проголосовать 
традиционным способом 
на своём избирательном 
участке.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Отложенное решение 
и голосовой помощник
Какие технологические новинки появились 
при электронном голосовании

Без утечек
Вся информация о ходе 

регистрации записывается 
в блокчейн. Такая система 
сегодня считается макси-
мально защищённой. Это 
компьютерная база данных, 
в которой блоки информа-
ции записываются в виде 
последовательных цепочек. 
Внедриться в такую цепоч-
ку, чтобы вырезать звено 
и похитить информацию, 
практически невозможно. 
По словам Кирилла Поляко-
ва, руководителя блокчейн-
проектов Департамента ин-
формационных технологий 
г. Москвы, эта технология 
уже не один год использует-
ся в проекте электронных го-
лосований «Активный граж-
данин», а также при приёме 
заявок предпринимателей — 
участников ярмарок выход-
ного дня на портале mos.ru.

О выборах напомнят
Начиная с 13 сентября избиратель по-

лучит несколько напоминаний о пред-
стоящем голосовании. Они придут по 
электронной почте и в смс-сообщениях.

Добавят времени
Если избиратель скачал электронный 

бюллетень в последнюю минуту — в 19.59 
19 сентября, — то система предоставит 
дополнительное время для его заполне-
ния и отправки.

Помогут с решением 
технических трудностей

В случае возникновения любых тех-
нических трудностей можно обратиться 
в службу поддержки по тел. (495) 539-
5656 или написать на эл. почту support-
vybory@mos.ru. 

Москвичей, зарегистрировавших-
ся на электронное голосование, бу-
дут выборочно обзванивать. 

— Мы перед началом голосова-
ния будем проверять: «Вы ли запи-
сались на электронное голосова-
ние?» с тем чтобы подтвердить, что 
человек добровольно записался, — 
сообщил руководитель московского 
электронного штаба, председатель 
ТИК дистанционного электронного 
голосования Илья Массух.

Кроме того, наблюдатели будут 
работать непосредственно на из-
бирательных участках. По словам 
руководителя общественного шта-
ба Алексея Венедиктова, видеона-

блюдение упрощает, но не заменя-
ет труд наблюдателей.

— Я не перестану повторять, что 
именно люди — наш главный ре-
сурс при наблюдении за выборами… 
Именно они первыми сообщают нам 
о всех подозрительных событиях, ко-
торые отличаются от обычного по-
ведения на участке, они обеспечи-
вают легитимность выборов, — за-
явил Венедиктов.

В корпус наблюдателей Обще-
ственной палаты г. Москвы записа-
лись 15 тысяч человек. Больше по-
ловины из них ранее работали на-
блюдателями.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Актриса 
Галина 
Бокашевская: 
«Приму участие 
в электронном 
голосовании»

коротко На выборах будут работать 
общественные наблюдатели 
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У 
москвичей, 
которые при-
мут решение 
г олосов ат ь 
онлайн 17-19 

сентября, есть хорошие 
шансы выиграть кварти-
ру, машину или сертифи-
кат номиналом от 10 до 
100 тысяч баллов (руб-
лей). Таковы условия ак-
ции «Миллион призов», 
которая проводится в Мо-
скве уже четвёртый раз. 

Разыграют 
21 квартиру 
и 100 машин

Призы предоставят бо-
лее чем 120 компаний, сре-
ди них есть и строитель-
ные, занимающиеся не-
движимостью. По словам 
председателя Московской 

торгово-промышленной 
палаты Владимира Пла-
тонова, среди участни-
ков онлайн-голосования 
в Москве будут разыгра-
ны 21 квартира и 100 ав-
томобилей. А вице-пре-
зидент Московской торго-
во-промышленной палаты 
Владимир Мохте призвал 
горожан, планирующих 
принять участие в голосо-
вании, сделать это онлайн. 

— Это, во-первых, удоб-
но, а во-вторых, безопас-
но, и в-третьих, как выяс-
няется, это ещё и доволь-
но выгодно и интересно, 
— отметил Владимир 
Мохте. 

Известно, что все квар-
тиры, которые будут ра-
зыграны по акции, гото-
вы к заселению. Это од-
нушки, все они располо-
жены в пределах старой 
Москвы. По оценке ри-
елторов, предлагаемые 
квартиры ликвидны на 

московском рынке  жилья. 
Так, по словам риелтора 
Дмитрия Ростиславцева, 
цена такой недвижимо-
сти может расти: «Сейчас, 
например, она может сто-
ить от 10 до 20 миллионов 
рублей». Эксперты рын-
ка недвижимости отме-
чают, что жильё с чисто-
вой отделкой при желании 
легко продать. А горожа-
не, выигравшие супер-
приз и решившие оста-
вить квартиру в собствен-
ности, смогут быстро в неё 

заселиться благодаря уже 
сделанному ремонту. 

— Квартира уже готова, 
оставшиеся мелочи мож-
но добавить в любой срок, 
— сказал риелтор Сергей 
Тиховецкий.

250 тысяч 
подарочных 
сертификатов

Победители акции смо-
гут получить 10, 25, 50 или 
100 тысяч баллов. Один 
балл равен одному рублю. 

Их можно потратить на 
продукты, одежду и обувь, 
косметику, купить на них 
бытовую технику или гад-
жеты или оплатить поход 
в кафе и ресторан. 

На призовые баллы ро-
дители могут приобрести 
для своих детей одежду и 
обувь, докупить всё не-
обходимое для школы 
и детского сада, а так-
же детские товары для 
творчества. Пригодят-
ся сертификаты и буду-
щим родителям: на при-

зовые баллы можно при-
обрести коляски и одеж-
ду для новорождённых. 
Кроме того, победители 
акции «Миллион призов» 
смогут приобрести норко-
вую шубу или кожаную 
куртку в специализиро-
ванных магазинах, а так-
же ювелирные изделия.

Всего будет разыграно 
более 250 тысяч призов. 
По информации органи-
заторов акции, призовые 
сертификаты необходи-
мо будет обменять на про-
мокоды до 31 декабря 2021 
года, а потратить их мож-
но до 1 апреля 2022 года.

В акции примут участие 
москвичи, подавшие за-
явку на электронное го-
лосование до 13 сентября 
на портале mos.ru, в при-
ложениях «Моя Москва» 
или «Госуслуги Москвы». 
Проголосовать нужно 17-
19 сентября. А розыгрыш 
призов состоится 18-20 
сентября в эфире телека-
нала «Москва 24». Итоги 
опубликуют на сайте ак-
ции ag-vmeste.ru.

Победителям придёт 
СМС о выигрыше. Для 
получения приза необхо-
димо будет активировать 
присланный код на сайте 
проекта. Сделать это мож-
но начиная с 12.00 в день 
розыгрыша до 30 сентября 
2021 года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Можно выиграть квартиру, 
машину... пуховик
Для участников акции «Миллион призов — #ВыбираемВместе» 
приготовлено более 120 суперпризов

Однушки 
расположены 
в пределах 
старой 
Москвы

Поощрение 
избирателей — 
это мировая 
практика

Программа «Миллион 
призов — #Выбираем вме-
сте», которая пройдёт сре-
ди участников онлайн-го-
лосования, повысит явку. 
Акция привлечёт тех, кто в 
принципе не планировал го-
лосовать, ещё часть изби-
рателей передумают идти 
на участок и сделают свой 
выбор дистанционно. Такое 
мнение высказал полити-
ческий консультант Алек-
сей Ярошенко. Он отметил, 
что во всём мире наблюда-
ется снижение явки избира-
телей и подобные методы 
привлечения людей к уча-
стию в выборах стали рас-
пространённой практикой 
во многих странах.

Всё в рамках 
закона 

Инициатива Московской 
торгово-промышленной па-
латы провести программу 
«Миллион призов» среди 
участников дистанционно-
го электронного голосова-
ния актуальна и будет полез-
на людям. Об этом заявил 
полномочный представитель 
Правительства РФ в высших 
судебных инстанциях юрист 
Михаил Барщевский: «Это 
не лотерея, потому что всё 
бесплатно, и это не подпа-
дает под закон о выборах — 
ведь это не агитация за ка-
кую-либо отдельную партию 
или человека. Акцию можно 
рассматривать как призыв 
пойти на выборы, но в этом 
нет ничего незаконного. На 
мой взгляд, это промоакция, 
партнёры программы будут 
что-то продавать со скид-
кой, но при этом привлека-
ются новые клиенты. Ничего 
плохого я не вижу, всё впол-
не законно».

мнение 
юриста  

На что можно потратить призовые баллы
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На призовые баллы можно будет 
купить одежду, обувь и другие товары
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Н
а к а н у н е 
Дня знаний 
мэр Москвы 
 Сергей Со-
бянин и по-

мощник мэра, обществен-
ный помощник уполно-
моченного по правам 
человека в городе Мо-
скве Светлана Разво-
ротнева осмотрели но-
вую детскую школу ис-
кусств им. М.И.Глинки 
в районе Печатники.  

Как отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин, это зна-

ковое событие для райо-
на: новая школа площадью 
около 3,5 тыс. кв. м рассчи-
тана на 300 детей в смену.

Светлана Разворотнева 
рассказала, что школа им. 
Глинки — одна из старей-
ших в столице, она была 
открыта более 50 лет назад, 
и вопрос о строительстве 
нового здания стоял остро: 
до сих пор школа арендо-

вала помещения у Патри-
аршего подворья Николо-
Перервинского монастыря. 

— Собственное здание 
детской школы искусств 
позволит не только при-
нять большее число уча-
щихся — будут открыты 
новые отделения хорео-
графии и изобразитель-
ного искусства. В новом 
здании планируется раз-
местить полную экспози-
цию музея Глинки, ранее 
она занимала очень ма-
ленькую площадь — все-

го 7 квадратных метров. 
Для раскрытия творческо-
го потенциала наших де-
тей созданы прекрасные 
условия, и я надеюсь, что 
подобных объектов станет 
больше, — подчеркнула 
Светлана Разворотнева.

Также она отметила, что 
ранее управой района со-
вместно с Департаментом 
транспорта и развития до-

рожно-транспортной ин-
фраструктуры г. Москвы 
была проделана работа по 
обеспечению транспорт-
ной доступности нового 
адреса школы. Её воспи-
танникам, а также их ро-

дителям сложно было бы 
добираться до места учё-
бы, так как школа распо-
ложена в стороне от при-
вычных маршрутов на-
земного транспорта.

— Сейчас рядом со шко-

лой подготовлена площад-
ка для размещения авто-
бусного павильона, прове-
дены работы по расшире-
нию дорожного полотна, 
для того чтобы автобусы 
могли беспрепятствен-

но перемещаться на этом 
участке дороги. Как со-
общил Дептранс, на днях 
автобус начнёт заезжать 
к музыкальной школе, — 
поделилась Светлана Раз-
воротнева.

Светлана Разворотнева: 
«Старейшая школа искусств в Москве 
начала работу в новом здании»

среда обитания

Рядом со школой 
подготовлена площадка 
для размещения 
автобусного павильона

Ж ительница района 
Марьино Лариса Шатуно-
ва максимально исполь-
зует свободное время, по-
явившееся после выхода 
на пенсию. Первым увле-
чением стала скандинав-
ская  ходьба.

— Узнала о ней случайно 
в тренажёрном зале и от-
правилась на пробную тре-
нировку в парк «Кузьмин-
ки», — вспоминает она. — 
Вскоре стала инструктором 
в ЦСО «Марьино», прово-
дила для пенсионеров за-
нятия в зале и на свежем 
воздухе.

Начавшаяся пандемия 
прервала эти занятия, но 
открыла для Ларисы Викто-
ровны новые возможности.

— За это время стала на 

ты с Интернетом, — про-
должает она. — Сегодня по 
программам «Московского 
долголетия» дистанционно 
занимаюсь фейс-фитнесом, 
танцами и йогой, осваиваю 
правила здорового пита-
ния. 

Лариса Шатунова рада 
тому, что сейчас снова по-
явилась возможность за-

ниматься волонтёрством. 
Она помогает в организа-
ции различных мероприя-
тий и праздников: напри-
мер, как добровольный по-
мощник смогла поучаство-
вать в фестивале «Спасская 
башня». Не оставляет она и 
увлечение поэзией: недавно 
вышел сборник её стихов. 
По мнению Ларисы Викто-
ровны, независимо от воз-
раста нужно оставаться ак-
тивным и любознательным:

— На каждом шагу есть 
что-то увлекательное, чем 
можно заняться. Нельзя си-
деть на месте, надо двигать-
ся во многих направлени-
ях и радоваться жизни. Тог-
да о возрасте думать будет 
некогда.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

общественный советник

«Радоваться жизни 
можно в любом возрасте»

Москва сегодня за-
нимается комплекс-
ным развитием около 
130 промышленных 
территорий. Об этом в 
интервью «Комсомоль-
ской правде» рассказал 
Сергей Собянин.

— Для нашего горо-
да это огромный объ-
ём. Если перевести на 

деньги, то это привле-
чение 7 триллионов 
руб лей инвестиций, 
создание около по-
лумиллиона рабочих 
мест, десятки миллио-
нов квадратных метров 
жилья, — сказал он.

Именно на месте 
бывших промзон воз-
водится больше по-

ловины нового жилья 
и объектов в преде-
лах МКАД. По словам 
мэра, эту работу необ-
ходимо продолжать, 
так как в городе оста-
ётся ещё достаточно де-
прессивных промыш-
ленных территорий.

Анна 
ФИЛИНЫХ

Через пару лет на 
площади трёх вокза-
лов планируют соз-
дать транспортно-пе-
ресадочный узел. Здесь 
будут останавливаться 
поезда второго и чет-
вёртого центральных 
диаметров. Об этом 
рассказал мэр Мо-

сквы Сергей Собянин 
во время посещения 
Красносельского рай-
она столицы. 

— В 2023 году достро-
им здесь пересадочный 
узел для D2 и D4. Чтобы 
запустить D4, мы дела-
ем реконструкцию пу-
тей и строим, по сути, 

новый вокзал МЦД. 
Москвичи предложили 
назвать его Площадью 
трёх вокзалов — так на-
зывают это место в на-
роде. Хорошая идея, да-
вайте подумаем, — за-
явил столичный градо-
начальник.

Игорь СИБИРЯКОВ

На месте промзон возводят жильё

На Комсомольской площади 
построят ещё один вокзал
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около нового здания 
детской школы искусств 
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П
ервый мно-
гофункци-
он а л ьн ы й 
центр в мо-
с к о в с к о м 

районе Марьино откроют 
до конца года. Ход работ 
в помещении будущего 
МФЦ проверил вице-спи-
кер Госдумы, кандидат в 
депутаты российского 
парламента 8-го созыва 
Пётр Толстой. Он побы-
вал на объекте вместе с 
представителями упра-
вы района. 

— Радует, что здесь всё 
делается по московскому 
стандарту и современ-
ному типовому проекту. 

Это будет здорово. Жи-
телям такого большого 
района, как Марьино, 
собственный МФЦ дей-
ствительно необходим. 
Тем более он находится 
в шаговой доступности 
от метро. Прекрасное ре-
шение, — отметил парла-
ментарий. 

Уже не первый год ма-
рьинцы испытывают не-
удобства из-за отсутствия 
своего МФЦ. Обычно 
многофункциональные 
центры работают в шаго-
вой доступности от спаль-
ных районов, но местным 
жителям приходится об-
ращаться в офис на Сов-

хозной улице в районе 
Люблино. Пожилым го-
рожанам очень неудобно 
добираться сюда. Также 
в центре госуслуг в рай-
оне Люблино собирают-
ся очереди. 

Горожане неоднократно 
пытались решить пробле-
му, обратились и к Петру 

Толстому. Парламентарий 
пообещал разобраться в 
ситуации. Он помог про-
вести общественные об-
суждения по проекту цен-
тра госуслуг для Марьи-
на. Было решено открыть 
многофункциональный 
центр в четырёхэтажном 
развлекательном ком-
плексе «Фэнтази Парк». 
Он расположен рядом с 
двумя станциями метро 
— «Братиславской» и «Ма-
рьино». 

Требования к столич-
ным центрам госуслуг вы-
сокие. Будущий МФЦ ре-
монтируют комплексно: 
проводят перепланировку 

помещений, косметиче-
ские работы. В здании ме-
няют инженерные систе-
мы, вентиляцию, а также 
пожарную сигнализацию. 
Не менее важное условие 

— создание комфортной 
среды для посетителей с 
ограниченными возмож-
ностями. Вход в офис обо-
рудуют поручнями и пан-
дусами. 

Первый МФЦ в Марьине откроют 
до конца 2021 года

Вход в офис 
оборудуют 
поручнями 
и пандусами

Долгожданное событие 
для жителей района

Ранее кандидат в депутаты Госдумы от Партии Роста Вале-
рий Катков отметил, что предстоящее открытие МФЦ в Марьи-
не действительно долгожданное событие для жителей района. 

— Жителей района Марьино можно поздравить. Для них 
это важно, так как ближайший МФЦ для самого большого 
района Москвы находился в 30 минутах езды, — отметил он.

Кандидат от РПСС Владимир Бадмаев добавил, что новый 
МФЦ значительно упростит дела марьинцев. 

За последние несколько лет 
москвичи стали гораздо мень-
ше употреб лять алкоголь. Об 
этом заявил главный нарко-
лог столичного Департамен-
та здравоохранения Евгений 
Брюн на пресс-конференции в 
информационном центре Пра-
вительства Москвы. 

— Если около 10 лет назад 
количество употребля емого 
алкоголя в год в среднем со-
ставляло 18 литров на чело-
века, то сейчас примерно 9,5 
литра, — уточнил он. 

При этом число горожан, 

состоящих на учёте как алко-
зависимые, снизилось с 2016 
года более чем на 40%. По 
мнению Евгения Брюна, это 
результат внедрённой в столи-
це системы оказания нарколо-
гической помощи. Она вклю-
чает не только индивидуаль-
ный подход, но и инноваци-
онные методы профилактики, 
диагностики и лечения. Так, 
специалисты могут уже в дет-
ском возрасте по генетическо-
му маркеру оценить риск воз-
можного развития алкоголиз-
ма в будущем. 

Тем, кто считает, что в пан-
демию можно «продезинфици-
ровать» организм спиртным, 
Брюн напомнил:

— Алкоголь растворяет 
мембраны клеток печени, со-
судов. Любое употребле ние 
спиртного ухудшает состоя-
ние здоровья.

Анна БЕЛОВА

Круглосуточный телефон 
доверия по вопросам 
наркологических 
заболеваний 
(495) 709-6404

Количество потребляемого алкоголя 
в Москве снизилось почти вдвое

12
98

В столичной подзем-
ке продолжается тести-
рование системы опла-
ты проезда «лицом» Face 
Pay. В нём участвуют бо-
лее 15 тысяч пассажи-
ров, и набор доброволь-
цев продолжается (анке-
та на facepay.mosmetro.ru).
А скоро участники тести-
рования получат скидку на 
проезд. Дело в том, что при 
проходе по Face Pay плата за 
проезд списывается с бан-
ковской карты и составля-
ет 46 рублей, тогда как при 
использовании «Тройки» 
проезд стоит 42 рубля.

«Многие попросили нас 
сделать проход по Face Pay 
на время теста дешевле, 
чем стоит проезд при опла-

те банковской картой. Мэр 
поручил проработать этот 
вопрос, в ближайшее вре-
мя дадим скидку для те-
стировщиков этого спосо-
ба оплаты проезда», — на-
писал в «Телеграм»-канале 
Дептранса г. Москвы за-
меститель мэра Максим 
Ликсутов.

Участники тестирова-
ния пользуются специ-
альной версией мобиль-
ного приложения, в нём 
загружено селфи. Также 
к телефону должна быть 
привязана банковская 
карта. Чтобы пройти в ме-
тро, нужно посмотреть в 
видеокамеру турникета, 
после чего створки откро-
ются, а плата автоматиче-

ски спишется с банков-
ской карты.

Корреспондент «ЮВК» 
тоже тестирует Face Pay. 
Недавно я усложнила за-
дачу системе распозна-
вания лиц, натянув ма-
ску по самые глаза. Тур-
никет открылся через 2 
секунды!

А Максим Ликсутов 
рассказал, что пройти 
через турникет по чужой 
фотографии нельзя: «Для 
этого работает технология 
Liveness, которая отлича-
ет обычное фото от лица 
живого человека».

15 октября Face Pay бу-
дет доступна всем пасса-
жирам метро. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Пассажиры, тестирующие систему 
распознавания лиц в метро, 
получат скидку на проезд

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Будущий МФЦ ремонтируют комплексно: проводят 
перепланировку помещений, косметические работы
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М
эр Москвы 
Сергей Со-
бя н и н на 
вст рече с 

жителями Юго-Восточ-
ного округа рассказал о 
том, как в Москве прини-
маются решения об огра-
ничениях, связанных с 
коронавирусом. Видео-
ролик об этом размещён 
в личном блоге мэра на 
сайте sobyanin.ru.

Политика 
ни при чём

Сергей Собянин отме-
тил, что правительство 
города часто обвиняют в 
том, что в столице отме-
няют или вводят ограни-
чения в угоду политике.

— Например, в про-
шлом году перед голо-

сованием за поправки к 
Конституции нас обви-
няли в том, что мы от-
менили локдаун, огра-
ничения для того, что-
бы люди пошли голосо-
вать. А в этом году нас 
обвинят в том, что мы от-
менили ограничитель-
ные меры, чтобы люди 
пошли голосовать за де-
путатов Госдумы. Что бы 
мы ни делали, нас обви-
няют в каких-то загово-
рах, каких-то специаль-
ных мерах, которые ухуд-

шают ситуацию и дела-
ют хуже москвичам. Но 
это абсурд, — заявил мэр.

Сохранены 
рабочие места

Сергей Собянин на-
помнил, как своевре-
менное введение и от-
мена ограничительных 
мер влияли на ситуацию 
с COVID-19 в Москве. 
Когда в 2020 году после 
пиковых значений кри-
вая заболеваемости рез-

ко упала за счёт локдау-
на и других введённых 
мер, ограничения сразу 
начали ослаблять. Это 
сохранило десятки ты-
сяч рабочих мест, спас-
ло экономику.

Особая ситуация сло-
жилась в столице в этом 
году с приходом агрес-
сивного индийского 
штамма «Дельта». Что-
бы остановить его рас-
пространение, в столи-
це ввели обязательную 
вакцинацию работников 
торговли, образования, 
здравоохранения.

— Я понимал, что это 
будет тяжёлая история. 
Но нужно было ответ-
ственно отнестись к этой 

ситуации, — прокоммен-
тировал Собянин.

Повлияло на рост чис-
ла вакцинированных 
введение QR-кодов для 
посещения ресторанов. 
При очередном спаде 
заболеваемости их сра-
зу отменили.

— Мы научились про-
гнозировать ситуацию, — 
говорит мэр о статистике 
заболеваемости.

Сбалансированные 
меры

Даже в условиях пан-
демии город должен нор-
мально жить, а москвичи 
получать медицинскую 
помощь.

— Люди должны пе-
редвигаться, общаться. 
И чисто психологиче-
ски: если запереть лю-
дей дома на год, умрёт 
больше людей от депрес-
сии, чем от ковида. Все 
эти меры должны быть 
сбалансированы. И мы 
исходим не из политиче-
ских мотивов, а из скла-
дывающейся ситуации, 
— сказал Сергей Собя-
нин.

Мэр подчеркнул, что 
как глава города он при-
нимает оптимальное в 
конкретной ситуации ре-
шение, беря на себя от-
ветственность. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

«Нас обвиняют в заговорах, 
но это абсурд»

69-летний Тимурхан Джакипов с 
Волгоградского проспекта сделал 
прививку от коронавируса в конце 
августа. 

— Решил защитить своё здоровье: 
всё-таки в моём возрасте заболевать 
рискованно. Перед уколом тщательно 
изучил информацию в Интернете о вак-
цине «Спутник V», поспрашивал знако-
мых, которые ею привились, — все пе-
ренесли нормально. Да и я сам лично 
особо ничего не почувствовал: не было 
ни температуры, ни ухудшения самочув-
ствия. Значит, всё-таки не во вред, а на 
пользу эта вакцина! — говорит Тимур-
хан Искакович.

Свободное время мужчина предпо-
читает посвящать творчеству.

— Люблю рисовать гуашью натюр-

морты, пейзажи и порт реты. Ещё одно 
моё хобби — лепка из глины и пла-
стилина. Например, недавно начал 
лепить из пластилина скульп туру Да-
вида Микеланджело: в качестве об-
разца смотрю и на фотографии ста-
туи в разных ракурсах, и на её копию 
в Пушкинском музее, где я часто бы-
ваю, — рассказал он.

Получил после прививки Тимур-
хан Искакович и набор «С заботой 
о здоровье».

— Очень полезный подарок оказал-
ся: порадовали и тонометр, и пульсок-
симетр — всё это очень пригодится, 
— поделился он. — Да и маски лиш-
ними не будут. Я очень благодарен 
за такой подарок! 

Леон АЛЮШИН

QR-код после 
ревакцинации 
продлят на год

При прохождении ревак-
цинации QR-код будет сге-
нерирован в день прививки 
однокомпонентным препара-
том или при получении пер-
вой дозы двухкомпонентного. 
Срок действия QR-кода после 
ревакцинации будет состав-
лять один год. Об этом сооб-
щили в оперштабе Москвы. 
Вместе с тем в настоящее вре-
мя ещё продолжают действо-
вать QR-коды, сформирован-
ные после первичной вакци-
нации, они также действи-
тельны в течение одного года. 

Цифровой сертификат 
вакцинации в случае ревак-
цинации выдаётся на феде-
ральном портале госуслуг. 
Сервис уже отлажен, с на-
чала сентября производит-
ся передача таких данных.

В соответствии с рекомен-
дациями Минздрава РФ от 
29 июня 2021 года ревакци-
нацию следует сделать через 
шесть месяцев после первич-
ной вакцинации. Причём, 
если тогда человек вакцини-
ровался двухкомпонентным 
«Спутником V», отсчёт сле-
дует вести от даты получения 
второго компонента. «Курс 
иммунизации считается за-
вершённым после проведе-
ния двух этапов вакцинации», 
— указано в рекомендациях.

После создания QR-код 
сразу же приходит в СМС (в 
случае если человек оставлял 
номер телефона) и становится 
доступен в электронной ме-
дицинской карте. Также по-
лучить его можно через спе-
циальный сервис на портале 
mos.ru и через «Личный ка-
бинет» на портале госуслуг.

Сейчас QR-код нужен для 
посещения некоторых меро-
приятий, например заня-
тий проекта «Московское 
долголетие».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Привился, чтобы продолжать творить

Сергей Собянин рассказал, как в Москве принимают решения,  
связанные с коронавирусом

О внесении 
изменений 
в распоряжение 
об изъятии

Вышло распоряжение Департамен-
та городского имущества г. Москвы от 
02.09.2021 №38123 «О внесении изме-
нений в распоряжение Департамента 
городского имущества города Москвы 
от 23 августа 2021 г. №35941». В нём, 
в частности, говорится: «Внести изме-
нения в распоряжение Департамента 
городского имущества города Москвы 
от 23 августа 2021 г. №35941 «Об изъ-
ятии для государственных нужд жилых 
помещений, расположенных в много-
квартирном доме по адресу: г. Москва, 
ул. 1-я Курьяновская, 11». Д
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«Даже в условиях пандемии 
город должен нормально жить»

Тимурхан Джакипов 
с коробкой подарков
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Март 2020-го. Мэр в ГКБ №15. Борьба с пандемией только начинается. . .
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П
о м е н я т ь 
профессию 
не поздно 
д а ж е по -
сле 60 лет, а 

специалисту с высшим 
образованием не зазорно 
освоить и рабочую спе-
циальность, если она бо-
лее востребована и лучше 
оплачивается. 

Нашли себя 
в новой профессии

В учебный центр «Про-
фессионал», который на-
ходится на улице Акаде-
мика Скрябина, направ-
ляют на переподготовку 
москвичей, состоящих на 
учёте в центрах занято-
сти населения. Директор 

«Профессионала» Елена 
Крутицкая рассказыва-
ет о том, как люди нахо-
дят себя в новой профес-
сии. Так, в прошлом бух-
галтер Евгений Катков 
после программы пере-
подготовки успешно ра-
ботает электромонтёром 

в монтажной компании.
— Молодой человек по-

менял офисную специ-
альность на востребован-
ную профессию электро-
монтёра, теперь он ходит 
на работу с удовольстви-
ем и больше зарабатыва-
ет, — говорит Крутицкая 
и приводит ещё один при-
мер.

62-летний Александр 
Южкин всю жизнь ра-
ботал инженером. Попав 
под сокращение, прошёл 
обучение по программе 
«Цифровые инструмен-
ты в современном офисе» 
и сейчас работает специа-
листом по электронной 
технике в научно-про-
изводственной органи-
зации.

— Другая выпускница 
«Профессионала», 25-лет-
няя Ирина Сидорова, вы-
шла на работу после де-
кретного отпуска. До рож-
дения ребёнка она рабо-
тала юристом. Ирина 
прошла в нашем центре 
курс по работе в програм-

ме 1С и в короткий срок 
трудоустроилась в спор-
тивную организацию, — 
продолжает Елена Кру-
тицкая. 

Кого переучат 
бесплатно

Освоить новую профес-
сию бесплатно могут без-
работные москвичи, ко-
торые оформлены в цент-
ре занятости населения, 
мамы детей дошкольного 

возраста и люди старше 50 
лет. Чтобы попасть на обу-
чение в «Профессио нал», 
нужно обратиться в центр 
занятости населения и по-
дать заявку на перепод-
готовку или на повыше-
ние квалификации. Так-
же все документы можно 
заполнить дистанционно 
на сайте czn.mos.ru.

При желании с нуля 
можно получить очень 
востребованные сейчас 
рабочие профессии: сле-

сарь-сантехник, опера-
тор станков с ЧПУ, элект-
ромонтёр, машинист экс-
каватора, водитель по-
грузчика. Также можно 
пройти переподготовку 
по классическим направ-
лениям, которые стабиль-
но пользуются спросом у 
работодателей, — это бух-
галтерский учёт и управ-
ление закупками — или 
освоить такие перспек-
тивные направления, как 
WEB-программирование, 

компьютерная графика, 
3D-моделирование, ин-
тернет-маркетинг. 

Поможет карьерный 
консультант

— Самые популярные 
направления обучения — 
это строительство и ре-
монт, управление транс-
портными средствами, 
сфера IT и интернет-ком-
муникаций, — отмечает 
Елена Крутицкая. — Поч-
ти 80% наших слушате-
лей — это люди с высшим 
образованием в возрасте 
от 35 до 49 лет. В основ-
ном это бывшие офисные 
работники и сотрудники 
сферы торговли.

Она соглашается с тем, 
что решиться кардиналь-
но изменить жизнь очень 
сложно, но в этом помо-
жет карьерный консуль-
тант. На основе резуль-
татов различных тестов 
он проанализирует, ка-
кая профессия подходит 
вам больше всего. Кстати, 
в центре не только обуча-
ют новой специальности, 
но и готовят к собеседова-
нию, прорабатывая слож-
ные вопросы, которые мо-
жет задать работодатель.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

В прошлом бухгалтер, 
сейчас электромонтёр

Почти 80% слушателей 
центра — люди с высшим 
образованием

В учебном центре на улице 
Академика Скрябина люди 
с высшим образованием 
осваивают рабочие специальности

П
ерспективы раз-
вития дворово-
го спорта обсу-
дили эксперты 

и олимпийские чемпио-
ны на площадке Обще-
российского народно-
го фронта. Круглый стол 
«Дворовый спорт: основа 
здорового образа жизни» 
был организован Обще-
российской обществен-
ной организацией «Совет 
Матерей».

В дискуссии участво-
вали многократные чем-
пионы России, Европы и 
мира, призёры Олимпий-
ских игр. Герои россий-
ского спорта Александр 
Карелин, Софья Великая, 
Евгений Ловчев и Елена 
Вяльбе поддержали идею 
о развитии инфраструк-

туры и массовости дво-
ровых спортивных видов 
активности. 

— Сейчас понятие 
«спальный район» в Мо-
скве уходит в прошлое. В 
новых кварталах, во дво-
рах домов, построенных 
по реновации, возводят-
ся спортивные площадки, 
сразу строятся спортивные 
цент ры. Однако работы 
ещё много, и она не пре-
кращается. Пока ещё есть 
микрорайоны, которые 
были построены десяти-
летия назад. Их спортпло-
щадки меняются на новые, 
но для развития детского 
спорта можно использовать 
и уже существующие про-
фессиональные объекты, 
— пояснила лидер Совета 
Матерей Татьяна Буцкая. 

Буцкая рассказала, как, 
общаясь с москвичами, ча-
сто слышала от них запро-
сы на обновление спортив-
ной инфраструктуры сто-
личных районов. Во вре-
мя пандемии фактически 
опустели многие спортив-
ные сооружения. Но это 
новый шанс для детского 
и любительского спорта.

— Школьники должны 
успевать после уроков схо-
дить в секцию. Именно ма-
ленькие успехи и первые 
победы мотивируют про-
должать заниматься, а для 
кого-то это даже стимул 
для профессиональной 
спортивной карьеры. Сек-
ции в свою очередь долж-
ны быть доступны геогра-
фически и материально, — 
сказал Александр Карелин. 

Он добавил, что путь 
олимпийских чемпио-
нов в большинстве слу-
чаев начинается с дет-
ских занятий в спортив-
ном кружке.

Экспертные предложе-
ния направят в Госдуму 
РФ, в Совет Федерации 
и в федеральные органы 
исполнительной власти. 

Совет Матерей проведёт 
также инспекции район-
ных детских площадок и 
нескольких московских 
стадионов, которые на-
ходятся на реконструк-
ции. Александр Карелин 
решил присоединиться и 
помочь с анализом спор-
тивной инфраструктуры 
районов.

Экономист и предпри-
ниматель Алексей Яшин, 
комментируя итоги круг-
лого стола, отметил, что 
считает нужным после 
пандемии поддержать 
спортивные объекты со 
стороны государства, а 
также обеспечить доступ-
ность для детей спортив-
ных секций. 

Дворовый спорт столицы получит 
федеральную поддержку

Лидер Совета Матерей Татьяна Буцкая и трёхкратный олимпийский 
чемпион Герой России Александр Карелин (справа)
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Занятие в учебном центре «Профессионал»
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С
ергей Собя-
нин вручил 
наг рудный 
знак «80 лет 
Битвы за Мо-

скву» ветерану Борису 
Павловичу Уткину. 

Написав об этом визи-
те в своём блоге, мэр до-
бавил, что в ближайшие 
месяцы будут награжде-
ны ещё более 1100 вете-
ранов — все ныне здрав-
ствующие участники 
Битвы под Москвой. 

Памятный нагруд-
ный знак «80 лет Битвы 
за Москву» учреждён 
Правительством Мо-
сквы. Он сделан из ме-
талла золотистого цвета, 
имеет форму круга диа-

метром 32 мм. На лице-
вой стороне памятного 
знака — рельефное изо-
бражение шеренги со-
ветских воинов, кото-
рые идут в атаку с вин-
товками в руках, и трёх 
танков на фоне Кремлёв-
ской стены со Спасской 
башней. Вверху изобра-
жены флаг СССР, три ле-
тящих самолёта и над-
пись в две строки: «Бит-
ва за Москву». В нижней 
части — лавровая ветвь. 

Защитники Москвы 
получат не только памят-
ный знак. «И по традиции 
к годовщине декабрьско-
го контрнаступления обя-
зательно выплатим вете-
ранам вой ны и участни-

кам обороны столицы ма-
териальную помощь. В 
этом году её размер со-
ставит 20 тыс. рублей», 
— написал мэр.

Осуществить выплаты 
планируется в ноябре.

Светлана МЕЩЕРЯКОВАВл
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Сергей Собянин в гостях у защитника 
Москвы, ветерана Бориса Уткина

Считаные дни остались до вы-
боров депутатов Госдумы, ко-
торые пройдут с 17 по 19 сен-
тября. На депутатский мандат 
в федеральном парламенте по 
избирательному округу №204 
претендуют 14 кандидатов.

Мы публикуем социологиче-
ское исследование, проведён-
ное по заказу ООО «Социаль-
ные коммуникации» (Москва) 
исполнителем ООО «Агентство 
современных коммуникаций», в 
котором приняли участие 1200 
респондентов по 204-му округу 
— жителей города Москвы, про-
живающих в районах Новокоси-
но, Косино-Ухтомский, Перово, 
Вешняки, Новогиреево Восточ-
ного административного округа 

и в районах Некрасовка, Ниже-
городский, Рязанский, Текстиль-
щики Юго-Восточного админи-
стративного округа, в период с 
16 августа по 5 сентября. Ме-
тод исследования — телефон-
ный опрос, ошибка выборки со-
ставляет не более 3,2%. 

По результатам опроса явка 
на выборы ожидается выше 
среднего. На вопрос «Примете 
ли вы участие в выборах?» око-
ло 44% респондентов заявили о 
своём желании проголосовать, 
32% ответили, что участвовать, 
скорее всего, не будут, и 24% — 
что ещё не приняли окончатель-
ного решения.

По результатам ответа на воп-
рос «Знаете ли вы представ-

ленных кандидатов?» в 204-м 
округе с большим отрывом по 
известности лидирует предсе-
датель общественной органи-
зации «Совет Матерей» — вы-
двинутая «Единой Россией» Та-
тьяна Буцкая: её узнаваемость 
— 47%. Ближайший её «пре-
следователь» заведующий от-
делом газеты «Завтра» Васи-
лий Проханов (партия «Родина») 
смог добиться узнаваемости на 
уровне 23%, тройку с 18% зам-
кнул кандидат от Российской 
партии свободы и справедли-
вости Михаил Громыко. Сергей 
Курганский от КПРФ на 4-м ме-
сте: узнаваемость у него 15%. У 
остальных уровень известности 
менее 12%.

Выборы-2021: будет ли интрига?
Фамилии 

кандидатов 
по алфавиту

Профессия, 
выдвижение

Знают 
кандидата, 

%

Рейтинг 
кандидата, 

%

Буцкая Татьяна

АНО «Экспертно-просветительский центр помощи будущим и состоявшимся 
родителям «Выбор родителей», директор по развитию социально 
ориентированных проектов. Выдвинута политической партией «Всероссийская 
политическая партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

47 39

Громыко Михаил ООО «Гранум», директор по строительству. Выдвинут политической партией 
«Политическая партия «РОССИЙСКАЯ ПАРТИЯ СВОБОДЫ И СПРАВЕДЛИВОСТИ» 18 8

Дворак Николай Пенсионер. Выдвинут политической партией «ПАРТИЯ ПЕНСИОНЕРОВ» 3 1

Доможирова Ксения
ФГАО «Пермский государственный национальный исследовательский 
университет», доцент кафедры менеджмента. Член партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ», член Центрального совета партии

9 1

Игнатьев Валентин Временно не работает. Выдвинут политической партией «Политическая партия 
«НОВЫЕ ЛЮДИ» 2 1

Измайлов Сергей ООО «Феникс-М», генеральный директор. Выдвинут политической партией 
«Политическая партия «ГРАЖДАНСКАЯ ПЛАТФОРМА» 2 1

Кавказский Николай
Межрегиональная общественная правозащитная благотворительная организация 
«Комитет за гражданские права», юрист-консультант. Выдвинут политической 
партией «РОССИЙСКАЯ ОБЪЕДИНЁННАЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ «ЯБЛОКО»

6 2

Курганов Юрий
ГБОУ г. Москвы «Школа №1279 «Эврика», учитель физической культуры. 
Выдвинут политической партией «Политическая партия «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ «КОММУНИСТЫ РОССИИ»

3 3

Курганский Сергей ООО «Кидс энд Кэр», генеральный директор. Член политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 15 6

Монахов Михаил
Администрация Владимирской области, помощник сенатора Российской 
Федерации А.Ю.Пронюшкина по работе во Владимирской области. Выдвинут 
политической партией «ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИИ»

10 2

Пресняков Константин ООО «АссистСнаб», генеральный директор. Выдвинут политической партией 
«ПОЛИТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ «РОССИЙСКАЯ ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ «ЗЕЛЁНЫЕ» 8 1

Проханов Василий ООО «Редакция газеты-еженедельника «Завтра», редактор отдела. Выдвинут 
политической партией «ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ «РОДИНА» 23 14

Шувалов Антон Индивидуальный предприниматель, юрисконсульт. Выдвинут политической 
партией «Политическая партия «ЗЕЛЁНАЯ АЛЬТЕРНАТИВА». 10 2

Яшин Алексей Временно не работает. Выдвинут политической партией «Всероссийская 
политическая партия «ПАРТИЯ РОСТА» 12 1

Затрудняюсь ответить 25 18

Итого 193 100

По результатам ответа на вопрос «Если бы выборы состоялись в это воскресенье, за кого вы бы проголосовали?» 
вперёд вырвалась Татьяна Буцкая. Её рейтинг среди тех, кто точно пойдёт голосовать, составляет 39%. Основной 
конкурент — Василий Проханов с рейтингом 14%.

Но не всё так очевидно. Значительная часть респондентов затруднились с ответом, кого они поддержат, тем самым 
всё ещё может измениться. На выборах всё бывает и последнее слово остаётся за избирателями, поэтому все выводы 
пока предварительные. Будем наблюдать за событиями на финишной прямой.
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Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».   

Договор пожизненной 
ренты — это соглашение, 
согласно которому человек 
передаёт в собственность 
другому лицу имущество 
в обмен на периодические 

денежные выплаты или же 
на своё содержание в иной 
форме, предусмотренное 
договором или законом. 
Расторгнуть договор ренты 
можно по требованию по-
лучателя ренты, если име-
ются нарушения со сторо-

ны плательщика ренты. 
Существует несколько 

способов расторжения дан-
ного договора. Он может 
быть расторгнут как пу-
тём обоюдного согласия 
сторон, так и в судебном 
порядке. 

Каким образом можно расторгнуть договор ренты на квартиру? 
Оформил 
договор ренты, 
а потом 

передумал. Как его 
расторгнуть? 

Игорь 
Иванович, 

Нижегородская ул.

Избирательный округ №204

Участники Битвы за Москву получат выплату 
20 тысяч рублей и памятный знак

m
os

.ru
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Остановку автобусов 
№161, 292, 646, 703 и 736 
«МЦД Перерва» перенес-
ли на 180 м. Как сообщи-
ли на официальном пор-
тале Мосгортранса, это 
пришлось сделать из-за 
строительства Юго-Вос-
точной хорды.

Сейчас возле станции 
МЦД-2 Перерва идёт 
большая стройка. Из-
за неё пришлось пере-
крыть участок Шоссей-
ной улицы и севернее 
неё организовать вре-
менную объездную до-

рогу. Остановку авто-
бусов также пришлось 
перенести. Теперь она 
находится на пересече-

нии объездной дороги и 
проектируемого проез-
да №5112.

Михаил КОФАНОВ

колонка 
редактора

Как правильно: 
в МарьинО 
или в МарьинЕ?

Рассерженное письмо 
прислал житель района 
Марьино Александр Вла-
димирович. Он проци-
тировал газетные заго-
ловки, которые показа-
лись ему безграмотны-
ми: «В МарьинЕ откроют 
обновлённый кинотеатр 
«Экран», «Знаковое ме-
сто для жителей Марьи-
нА» и т.д. 

«Прошу защитить меня 
как жителя района Ма-
рьинО от такой «газеты», 
издевающейся как над 
русским языком, так и над 
людьми», — написал он.

Не первый раз читате-
ли задают нам вопрос о 
склонении географиче-
ских названий — топо-
нимов, оканчивающих-
ся на -ово, -ево, -ино, -ыно. 
Многие не могут принять 
факт, что по правилам 
русского языка их дей-
ствительно надо скло-
нять! (Но если перед на-
званием не стоит слово 
«район», «село» и тому 
подобное.) Вот, напри-
мер, был такой мультик — 
«Паровозик из Ромашко-
вА». Или фильм — «Дело 
было в ПеньковЕ».

«Изначально все по-
добные названия были 
склоняемыми, — сообща-
ет портал «Грамота.ру». — 
Первоначально нескло-
няемые формы употреб-
лялись лишь в речи ге-
ог рафов и военны х, 
потому что очень важно 
было давать названия в 
исходной форме, чтобы 
не было путаницы: Киров 
и Кирово, Пушкин и Пуш-
кино и т. п.» 

Но в итоге названия в 
строго именительном па-
деже перекочевали в раз-
говорную речь, а потом и 
в письменную, хотя это и 
неверно! А мы просто при-
выкли называть свой рай-
он немножко неправиль-
но, вот грамотный вари-
ант слух и режет. Любо-
пытно, что когда-то, лет 
эдак 50 назад, людей, на-
оборот, напрягало, ког-
да названия на -ово, -ево, 
-ино, -ыно не склоняли. В 
общем, дело тут не столь-
ко в правилах, сколько в 
привычке. 

Б
ронзу на первенстве 
мира по вольной борь-
бе среди юниоров взял 
воспитанник спортив-
ной школы №64 Анд-

рей Бестаев из района Печатни-
ки. Он боролся в весовой катего-
рии до 125 кг.

— Бронза меня, конечно, расстро-
ила, так как целью было золото, — 
признался юноша. — Значит, есть 
куда стремиться.

Андрею 18 лет. Вольной борьбой 
он занимается семь лет.

— На первую тренировку в секцию 
позвал сосед, случайно увидевший 
меня на улице. Сначала я отнёсся к 
этому несерьёзно и часто пропускал 
тренировки, но потом втянулся, — 
рассказал спортсмен. 

В свободное время Андрей любит 
играть в футбол, ходит в горные по-
ходы. Он из Южной Осетии, поэто-
му горы очень любит. Совсем скоро 
планирует начать готовиться к пер-
венству России.

Мария ГОРБУНОВА

Андрей Бестаев 
из Печатников 
вошёл в тройку 
лучших борцов мира

Ольга 
Минаева

Спортсмен 
боролся в весовой 
категории 
до 125 
килограммов
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В Нижегородском 
тушили пустую 
пятиэтажку

Поздно вечером 4 сентя-
бря поступил сигнал о по-
жаре в расселённом жилом 
доме, который сейчас пусту-
ет, по адресу: ул. Нижегород-
ская, 104, корп. 3. На месте 
пожарные выяснили, что го-
рит часть кровли кирпичной 
пятиэтажки. Огонь занял зна-
чительную площадь — 500 
кв. метров. На тушение по-
требовалось больше часа, 
никто не пострадал. Причи-
ны ЧП устанавливают.

В Марьине горела 
квартира

Около одиннадцати вече-
ра 1 сентября пожар про-
изошёл в 17-этажном жи-
лом доме на Батайском 
проезде, 37. В одной из 
квартир на седьмом этаже 
загорелись вещи хозяев и 
мебель. Пожарные помог-
ли выбраться из горящей 
квартиры её хозяину, ещё 
двоих вывели из соседних 
квартир. Обстоятельства 
пожара выясняют.

Вера 
ШАРАПОВА 

пожары >>

Продолжается приём 
заявлений на единовре-
менную выплату 10 тыс. 
рублей от родителей де-
тей школьного возраста. 
Об этом напомнили в ГУ 
ПФР №3.

— Средства, направ-
ленные Президентом РФ 
для подготовки к учебно-
му году, могут получить 
родители с детьми от 6 до 
18 лет, если 6 лет испол-
нилось не позднее 1 сен-
тября, а 18 лет — не рань-
ше 3 июля, а также граж-
дане с ограниченными 

возможностями здоровья 
или инвалидностью от 18 
до 23 лет, если они про-
должают  обучение по об-
щеобразовательным про-
граммам, — рассказали 
в ПФР.

Обратиться за помощью 
не поздно до 1 ноября. По-
дать заявление можно на 
портале госуслуг или лич-
но в клиентской службе 
ПФР. В заявлении указы-
ваются реквизиты лицево-
го счёта родителя.

Оксана 
МАСТЮГИНА 

За неделю в округе произошло 14 пожаров, 
погибших и пострадавших нет.

Заявление на выплату 
школьникам можно подать 
до 1 ноября

Автобусную остановку 
«МЦД Перерва» перенесли

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

За использование поддель-
ного сертификата о вакцинации 
против коронавируса задержа-
ли 49-летнюю пациентку район-
ной поликлиники в Марьине.

— Местная жительница при-
шла в медучреждение, чтобы 
выяснить, почему не считыва-
ется присвоенный ей QR-код 
вакцинированного. Подлин-

ность её сертификата вызва-
ла у работников поликлиники 
сомнения, и они вызвали по-
лицию, — рассказали в УВД 
по ЮВАО.

Участковый установил, что 
сертификат поддельный. Вы-
яснилось, что женщина за-
казала его по Интернету за 
21 тыс. рублей.

В отношении псевдовакци-
нированной возбуждено уго-
ловное дело по части 5 статьи 
327 УК РФ («использование 
заведомо подложного доку-
мента»). Статья предусматри-
вает наказание от штрафа (до 
80 тыс. рублей) до исправи-
тельных работ либо ареста.

Анна БЕЛОВА

В Марьине задержали женщину 
с поддельным сертификатом о вакцинации
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Скоро Андрей 
начнёт готовиться 
к первенству 
России
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Сотрудники Музея Мо-
сквы провели для жителей 
столицы экскурсию по рай-
ону Капотня. Её организо-
вал Музей Москвы при под-
держке Московского нефте-
перерабатывающего завода.

Экскурсия началась с 
Лебединого пруда у глав-
ного входа на завод. Водо-
ём так назвали не случай-
но: здесь живут несколько 
пар водоплавающих птиц. 
Зимой их переселяют в во-
льер рядом с прудом. Экс-
курсовод Музея Москвы 
Дарья Булгакова отметила, 
что всех птенцов лебедей, 
родившихся здесь, пере-
дают в столичные парки.

Затем участники про-
гулки посетили 2-й квар-
тал Капотни. Пятиэтажки 
здесь с виду одинаковы. 

Однако экскурсовод рас-
сказала, что у многих жи-
лых домов есть свои отли-
чительные особенности. 
К примеру, крыша дома 
1 во 2-м квартале района 
украшена лепниной, а на 
соседнем доме такой нет. 

Булгакова пояснила, что 
некоторые дома строились 
при Сталине. Именно он 
обязывал архитекторов 
украшать здания каким-
либо сложным декором.

След у ющей точкой 
экскурсии стал памят-

ник воинам-нефтяни-
кам. Он стоит в сквере в 
3-м квартале района. Не-
давно его отреставрирова-
ли при поддержке МНПЗ. 
Монумент представляет 
собой фигуру советско-
го воина, опустившего-

ся на одно колено. В ру-
ках у него оружие, напо-
минающее меч. Многие 
жители так и называют 
скульптуру: «Воин с ме-
чом». По словам экскур-
совода, на самом деле это 
инструмент нефтяников, 
он называется багор. 

Москвичи посетили ДК 
«Капотня», возведённый в 
стиле советский модерн, а 
затем отправились в парк 
на набережной Москвы-
реки. Здесь есть простор-
ная смотровая площадка 
и удобные деревянные до-
рожки на сваях. В парке 
обитает несколько десят-
ков видов птиц. 

Заключительной ча-
стью экскурсии стал сам 
МНПЗ. Его построили в 
1928 году. Тогда же на пред-

приятии получили первую 
тонну бензина. Дарья Бул-
гакова рассказала, что за-
вод обеспечивает топли-
вом больше трети рынка 
Москвы и области, а также 
поставляет авиационный 
керосин во все аэропор-
ты столицы. По статисти-
ке, каждую вторую ули-
цу строят и ремонтируют, 
используя битум, сделан-
ный на МНПЗ. Экскурсо-
вод напомнила, что с 2011 
года предприятие прово-
дит масштабную модер-
низацию. На заводе уста-
навливают современное 
оборудование, в том чис-
ле линию «Евро+». Благо-
даря этому воздействие на 
окружающую среду сокра-
тилось в четыре раза.

Михаил КОФАНОВ

О
лега Газманова точ-
но не надо пред-
ставлять и пере-
числять все его 
регалии. Он на-

родный артист во всех смыс-
лах слова — и по званию, и по 
любви поклонников. И это не 
удивительно, мало у кого из ар-
тистов столько своих, собствен-
ных хитов. В эксклюзивном ин-
тервью нашему корреспонден-
ту Олег Михайлович ответил на 
вопросы о музыке, образе жиз-
ни, который позволяет быть в 
прекрасной спортивной фор-
ме, о юбилее.

Убежать не удалось

— Как вы отметили 70-летие? 
Было, наверное, большое за-
столье?

— Я хотел убежать от всех, 
но не получилось. Я был в Ка-
лининградской области с кон-
цертом, а друзья там «догна-
ли», прилетев ко мне (улыбает-
ся). На побережье Прибалтики 
есть такой замечательный город 
— Светлогорск. И я уже второй 
раз отмечаю там свой день рож-
дения, а в этот раз ещё и юби-
лей. Мне это страшно нравит-
ся. Во-первых, это моя родина. 
А во-вторых, когда прилетаю в 

аэропорт, уже чувствую насто-
ящий драйв, адреналин, даже 
спать не хочется. Я не люблю 
пафосные мероприятия. Даже 
если приглашу 500 человек, всё 
равно останется ещё пара ты-
сяч, которые скажут: «Чего нас 
не позвал?!»

Не хочу выползать 
на сцену

— Увидела где-то в Интернете, 
что вы якобы даёте заключитель-
ный гастрольный тур, а потом всё 
— уходите со сцены. Это правда?

— Я не могу сказать, что этот 
тур у меня крайний. Время ещё 
есть для концертов. Но я дей-
ствительно задумывался о пре-
кращении карьеры в таком виде. 
Хочу, чтобы меня запомнили 
бодрым человеком. Который 
выходит на сцену, а не выпол-
зает. 

В спортивной форме

— У вас отличная спортивная 
фигура. Как форму поддержива-
ете?

— Секретов нет. Я такой 
слишком бодрый пенсионер 
(смеётся). Что касается спор-
тивной формы — я мастер спор-
та по спортивной гимнастике. 

И это не о здоровье. Потому что 
профессиональный спорт до-
вольно травматичен, и у меня 
есть много травм. Когда спорт-
смен завершает карьеру, обыч-
но очень сильно поправляется. 
Потому что нагрузки резко со-
кращаются. Я успел вовремя 
понять это и, когда уходил из 
спорта, стал уменьшать их по-
степенно. 

— Сейчас есть все условия для 
занятий спортом, но многие про-
сто ленятся…

— Лень — это то, что убира-
ется силой воли. Иногда доста-
точно делать каждое утро спе-
циальный комплекс упражне-
ний, который занимает минут 
15-20. Но большинство этого 
не делает. Вам что, жалко этих 
15 минут в день? Кстати, если 
кому-то интересно, я свой ком-
плекс упражнений разместил на 
своём официальном сайте. Там 
есть видео, которое бесплат-

но доступно для всех. Секрет в 
том, что эти упражнения надо 
делать каждый день! 

— В еде тоже, наверное, жёсткий 
контроль нужен?

— Я ем всё, но у меня включа-
ется логика. Я не пойду в фаст-
фуд, а лучше съем простой ку-
сок мяса. Люблю готовить его 
на костре. Или ещё — я не ем, 
например, мясо с картошкой и 
хлебом. Мясо надо есть с овоща-
ми. И главное — умеренность. 
Не надо объедаться. 

Вечная музыка
— У вас очень много популяр-

ных песен, которые вы поёте уже 
не один десяток лет. Не надо-
едают?

— Песни надоели, если чест-
но (смеётся). Но ровно до того 
момента, пока весь зал не начи-
нает скандировать: «Морячку!» 
И ты понимаешь, что никуда не 
деться и надо это петь... 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова (ИА «Столица»)

Олег Газманов: 
Я слишком бодрый 
пенсионер

Секрет в том, 
что упражнения 
надо делать 
каждый день

Известный артист рассказал о юбилее, 
о спортивной форме и о планах на будущее

персона

Москвичам показали новую Капотню

Та
ть

ян
а 

М
ас

те
ро

ва

Олег Газманов — 
мастер спорта 
по спортивной 
гимнастике
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Н
е бы в а л ы й 
у р о ж а й 
яблок соби-
рают в этом 
году подмо-

сковные дачники. О том, 
какие необычные блюда 
можно из них пригото-
вить, «ЮВК» рассказал 
шеф-повар Равиль Шай-
марданов.

Японцы любят 
красные

— В детстве у меня был 
плохой аппетит, — при-

знаётся Равиль. — Но од-
нажды, когда перед обе-
дом я закатил очередную 
истерику, мама дала мне 
кусочек яблока. «Не хо-

чешь суп — съешь ябло-
ко!» — сказала. Я съел, а 
через полчаса умял и суп, 
и второе. Оказалось, мама 
пожаловалась на мой ап-
петит педиатру, а он рас-
сказал ей, что яблоки как 
раз повышают аппетит у 
детей. 

А ещё яблоки снижа-
ют холестерин, укрепля-
ют стенки сосудов, повы-
шают гемоглобин, преду-
преждают инсульты и ин-
фаркты. 

— Например, японцы — 
известные долгожители 

— особенно любят крас-
ные яблоки, потому что в 
них больше всего пекти-
на, а он увеличивает про-
должительность жизни, — 
рассказывает шеф-повар. 

В Японии даже вывели 
специальный сорт крас-
ных яблок — «секай ичи», 
— рассказывает Равиль. 
— Цветки таких яблонь 
опыляют только ручным 
способом специальны-
ми палочками. А плоды 
поливают водой с мёдом. 
Яблоки в итоге выраста-
ют очень крупные, весом 
до 2 килограммов. 

У литовцев — сыр, 
у американцев — 
хлеб

Японцы обожают гото-
вить маково-яблочный 

пирог, американцы пекут 
яблочный хлеб, у англи-
чан графства Корнуолл 
слоёные пирожки со сви-
ниной и яблоками вооб-
ще считаются предметом 
местной гордости. 

— А самый необычный 
рецепт я встретил в литов-
ской кухне, — говорит Ра-
виль Шаймарданов. — Это 
— яблочный сыр. Снача-
ла яблоки режут и надол-
го замачивают в сахарном 
сиропе, затем тушат до со-
стояния пюре и выпари-
вают из него жидкость. 
Потом добавляют жаре-
ные орехи, сахар и кори-
цу. Смесь кладут на мар-
лю, заворачивают в узел, 
придавливают грузом и 
оставляют «созревать» на 
целых две недели. 

Наталья АНОХИНА

Рок-концерт 
в «Москвиче»

На виртуальный рок-
концерт груп-
пы «Освобож-
дение» (квар-
тет — три гита-
ры и ударник) 
приглашает 
к ул ьт у р н ы й 
центр «Москвич». В реперту-
аре группы — русский и бри-
танский рок 80-90-х годов про-
шлого века. Видеозапись до-
ступна на странице КЦ «ВКон-
такте» vk.com/moskvichcc 
в разделе «Наши мероприя-
тия».

«Утиные истории» 
от Мосприроды

Любители 
прогулок по 
природной тер-
ритории «Кузь-
минки-Любли-
но» наверняка 
обратили вни-
мание на ярко-
оранжевых уток — огарей. На 
стене ГПБУ «Мосприрода» 
«ВКонтакте» выложили под-
каст, посвящённый этим пер-
натым. Вы узнаете, откуда они 
взялись в Москве и как им жи-
вётся в парках города. Видео-
подкаст доступен по ссылке 
vk.com/mospriroda 

Силовая 
гимнастика центра 
физкультуры

Для тех, кто 
интересуется 
атлетизмом, 
тяжёлой атле-
тикой и други-
ми силовыми 
видами спор-
та, окружной Центр физиче-
ской культуры и спорта под-
готовил видеоурок. Инструк-
тор ЦФКиС Валерий Брига-
дир проведёт правильную 
разминку, предназначенную 
для штангистов и гиреви-
ков, покажет технику толч-
ка штанги, а также упражне-
ния на пресс. Видео доступно 
на стене центра «ВКонтакте» 
vk.com/uvaosport 

Алексей ТУМАНОВ

афиша   >>

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Шеф-повар из Марьина рассказал о необычных яблочных блюдах 
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Натрите 100 г холод-
ного сливочного 
масла, разотри-
те его в крош-
ку с 200 г пше-
ничной муки. 
Добавьте 50 мл 
холодного молока, 
1 яйцо, соль по вкусу, 
замесите тесто и уберите в 
холодильник на полчаса.

Килограмм яблок очисти-
те от кожуры и семян и на-
режьте крупными дольками. 
На сковороде до состояния 
светлой карамели растопите 
200 г сахара, добавьте 50 г 
сливочного масла и яблоки 
и тушите на медленном огне 
10-12 минут. Оставшийся по-
сле тушения сок слейте, а 

яблоки выложите в форму 
для запекания. Раскатайте 
тесто на 2 см больше фор-
мы. Накройте им яблоки и 
придавите края. Выпекайте 
20 минут в духовке при тем-
пературе 180 градусов. Го-
товый пирог охладите, на-
кройте тарелкой и перевер-
ните. «Тарт Татен» отлично 
сочетается с ванильным мо-
роженым.

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон 
отдела 
доставки
(499) 647-6828

Фрукт для долгожителей
Рецепт от шефа:
французский пирог «Тарт Татен»

Англичане 
пекут 
слоёные 
пирожки 
со свининой 
и яблоками

Ар
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pixabay

Шеф-повар 
Равиль 
Шаймарданов 
в детстве 
ел яблоки 
для повышения 
аппетита
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В Некрасовку прибыл танк Т-34
В сквере на пересечении улиц Недорубова и Маресьева 

появится макет танка Т-34, сообщает районное интернет-из-
дание «Голос Некрасовки». Снимки процесса его доставки 
и установки жители Некрасовки продолжают публиковать в 
районных пабликах в социальной сети. Одну из фотографий 
выложили на странице nekrasovka_live в «Инстаграмме». 

Ондатра 
из Лефортовского парка 
подружилась со шпицем

В соцсети «Фейсбук» опубликовали ви-
деозапись, снятую на пруду в Лефортов-
ском парке. На записи видно, как упитан-
ная ондатра грациозно плывёт по своим 
делам. А онлайн-газета «Лефортово» 
рассказала подробности, не вошедшие 
в кадр: оказывается, животное красова-

лось перед шпицем по имени Мариша. Собака гуляла в пар-
ке со своей хозяйкой и с интересом наблюдала с берега за-
плыв ондатры.

Из электрощитовой на улице Чистова 
выселили жильцов

Жители района Текстильщики с ули-
цы Чистова заметили, что в электрощи-
товой дома 15/15 кто-то проживает: кру-
глые сутки там горит свет, днём и ночью 
в комнате находятся люди. Как сообща-
ет районная газета «У нас в Текстиль-
щиках», жалоба о странных жильцах в 
комнате со знаком «Опасно!» была от-
правлена в управу района. Там инфор-
мацию о постояльцах не подтвердили, 
но электрощитовую на всякий случай 
заперли на замок и опечатали. 

в районных онлайн-газетах  

Двух морских свинок 
в картонной коробке 
местные жители наш-
ли у мусорной площадки 
в Кузьминках. Об этом 
они сообщили в груп-
пе «Кузьминки» «ВКон-
такте». Участие в судьбе 
несчастных животных 
приняли и волонтёры. 
В результате зверьки бы-
стро нашли новый дом.

— Морские свинки 
освоилиcь в новой боль-
шой клетке, у них хоро-
ший аппетит, они актив-
но играют в догонялки, 
— сообщила их новая хо-
зяйка Василиса Курни-
кова. — Пол животных 
уже определили — это 
два мальчика. Рыжень-
кий более рассудитель-
ный, он старше чёрно-
белого и отличается спо-
койным характером. А 

чёрно-белый — молодой 
и очень резвый.

Василиса Курнико-
ва решила взять к себе 
новых питомцев после 
того, как в конце августа 
умерла её любимая мор-
ская свинка. Шесть лет 
назад родители Васили-
сы нашли зверька, бро-
шенного в клетке в лесу.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

Принимайте участие в голосовании!

 В удовлетворительном
 Требует ремонта
 Асфальт меняют слишком уж часто

итоги опроса

В прошлый раз в связи с началом учебного 
года «ЮВК» задал вопрос: «Какую сумму в год 
на нужды класса в школе вы считаете прием-
лемой?». Большинство, а это 40% участников 
опроса, выбрали вариант «Никакую».

28% признались, что готовы отдать не более 
1000 рублей. 24% могли бы раскошелиться на 
сумму до 5 тысяч рублей. И 8% не пожалеют 
более 5 тысяч рублей. 

 40% против взносов 
на школьные нужды 

В каком состоянии 
асфальт у вашего дома?

Брошенные морские свинки 
нашли новый дом

Все новости 
района: 
«У нас 
в Текстильщиках»

Все новости 
района: 
«Лефортово»

19 сентября с 10.00 до 
19.00 на Тверском буль-
варе будет проходить ак-
ция «В добрые руки». Все 
желающие смогут выбрать 
себе собаку или кошку из 

московских приютов для 
животных. 

Как сообщила заме-
ститель мэра Москвы 
 Наталья Сергунина, спе-
циалисты и волонтёры 

фондов помощи живот-
ным проведут для гостей 
лекции по зоопсихологии 
и воспитанию домашних 
животных. Можно приве-
сти на площадку и своего 

питомца: на кинологиче-
ской площадке специа-
листы обучат азам дрес-
сировки.

Анна 
БЕЛОВА

На Тверском бульваре можно взять собаку из приюта

Все 
новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»
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сканворд  >>

По горизонтали: Велоси-
пед. Нар. Трибунал. Отпуск. 
Супруг. Антрекот. Скрип. Раду-
га. Отбой. Мак. Лебеда. Кант. 
Арал. Того. Рвань. Авоська.

По вертикали: Бестселлер. 
Парабола. Подать. Интрига. 
Таро. Ага. Острослов. Дебют. 
Рай. Плед. Нанду. Кума. Сло-
ган. Ролик. Тактика. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

Это фото сделано в Калуге — колы-
бели космонавтики. В этом городе жил 
Константин Циолковский.

«Я придумала в 2020 году квест для 
внука: найти семь памятников Циол-
ковскому. Было классно! После Мо-
сквы Калуга — наш любимый город», 
— написала в «ЮВК» Ольга Никола-
евна Фёдорова. 

Дорогие читатели «ЮВК»! 
Продолжается фотоконкурс, по-
свящённый всевозможным памят-

никам и скульп турам. Присылайте ваши 
фото из разных мест России и мира, где 
вы запечатлели себя на фоне скульп туры 
или монумента. Напишите: где и когда был 
сделан снимок, кто на нём изображён, кому 
или чему посвящён памятник. Обязатель-
но укажите район округа, где вы живёте, и 
немного расска жите о себе — например, 
кем работаете.

Технические требования к фотографии: 
цифровой формат JPEG, размер файла не 
менее 500 Кб.

Письма отправляйте на эл. почту 
uvkurier@mail.ru. В теме письма укажите: 
«Фотоконкурс». Победителей ждут призы.

— Папа, а когда я смогу 
приходить домой во столь-
ко, во сколько мне захо-
чется?

— Не знаю, сынок, даже 
я пока до такого возраста 
не дожил.

— Сёма, ты сколько на ры-
балке поймал?

— Меньше, чем Колян.
— Так он же ничего не пой-

мал.
— А я ещё и спиннинг уто-

пил…

— Вчера на свадьбу хо-
дил.

— И как?
— Нормально! Вот — ко-

лечко подарили!

Попыталась смахнуть крош-
ку с экрана телефона — за-
блокировала 247 контактов и 
купила трактор.

анекдоты >>

фотоконкурс «он же памятник!»  >>

Ольга 
Николаевна 
навестила 
Циолковского

 Лето заверши-
лось, но это не 
повод отказаться 

от летних лёгких блюд, 
тем более что впереди 
бабье лето. Например, 
можно приготовить 
свекольник. И про-
сто, и вкусно. От-
варите две-три 
свёклы и натрите 
на крупной тёрке. 
Проделайте то же 
самое со свежим 
огурцом. Очи-
стите и на-
режьте ку-
б и к а м и 
пару сварен-
ных в мун-
дире карто-
фелин. Мелко 
порубите зелень 
в любом сочетании — 
это могут быть укроп, 
петрушка, кинза, зелё-
ный лук — кому что нра-
вится. Всё выложите в 
кастрюлю, добавьте пол-
чашки огуречного рас-

сола и залейте кефиром 
(один пакет). Цвет у та-
кого супчика получает-
ся фантастический! Как 
летний закат.

Ирина МИХАЙЛОВА
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